

---

## Communiqué de presse

Grand-Lancy, le 7 février 2022

---

# Récompense prestigieuse pour les tpg lors du sommet international des transports publics

Les Transports publics genevois (tpg) ont été primés dans la catégorie « Stratégie des transports publics et urbains » dimanche à Dubaï lors du sommet de l'Union internationale des transports publics (UITP). Le prix UITP figure parmi les récompenses les plus prestigieuses et les plus convoitées du monde des transports publics. Ce prix salue l'adaptation réussie du réseau des tpg à l'arrivée du Léman Express en décembre 2019.

Le 15 décembre 2019 correspond à un jour historique pour la mobilité à Genève. Cette date coïncide en effet avec la mise en service intégrale du Léman Express. Un événement qui a impliqué pour les tpg une réorganisation importante de leur réseau autour de ce nouvel axe ferroviaire. Un travail « titanesque » que l'UITP a salué le dimanche 6 février 2022 lors de son sommet à Dubaï, en remettant aux tpg le premier prix 2021 dans la catégorie « Public and urban transport strategy ».

Les prix octroyés par l'UITP récompensent des projets de mobilité, ambitieux et innovants, qui ont été réalisés dans des villes et des régions du monde entier au cours des deux dernières années. Les tpg concourraient avec un projet de candidature intitulé *Intermodal integration of tpg feeder buses to the Léman Express suburban trains*.

« C'est une magnifique marque de reconnaissance pour toute notre entreprise, qui a d'autant plus de valeur qu'il s'agit d'un projet transversal qui a impliqué nos collègues dans tous les domaines d'activités », s'est félicité Denis Berdoz, directeur général des tpg.

Les développements en lien avec le Léman Express, menés en étroite collaboration avec le département des infrastructures (DI) de l'Etat de Genève, ont bien été multiples pour les tpg : établissement de nouveaux parcours et horaires de correspondance pour une trentaine de lignes ; nouvelle signalisation autour des gares du Léman Express ; développement de l'information en temps réel ; ouverture d'une agence tpg à la gare de Lancy-Pont-Rouge ; nouvelle application mobile tpgPreview ; refonte du site internet des tpg ; programme d'accueil de la clientèle et programme d'accompagnement au changement pour les collaborateurs et collaboratrices des tpg.

### Forte concurrence internationale

Cette distinction récompense un projet ayant contribué, de manière significative, à l'amélioration de l'accès et de l'attractivité des transports d'un réseau pour un nombre important de client·es, précise l'UITP dans sa présentation du prix. Une récompense qui prend toute sa valeur lorsque l'on relève la liste des finalistes qui compte les transports publics londoniens (Royaume-Uni) ; les autorités organisatrices de Dubaï (Emirats arabes unis) ; le Ministère du transport et des télécommunications du Chili et la société française Padam Mobility. C'est un jury indépendant, composé de neuf chercheur·euses, expert·es et professionnel·les qui a décerné cette distinction à l'opérateur genevois.

Les tpg figuraient aussi parmi les finalistes de la catégorie « Campagne Marketing » pour la campagne *Smileys en route* réalisée pour accompagner l'arrivée du Léman Express. Visible ces deux dernières années, elle a vu ses visuels être adaptés au cours de la crise sanitaire. Cette place de finaliste confirme la réussite d'une campagne primée à plusieurs reprises par le passé (Challenge de la journée du transport public, Paris, 2019 ; Meilleur de la publicité, Lausanne, 2020).

Communication officielle de l'UITP : <https://www.uitp.org/awards/>

### Pour tout complément d'information au sein des Transports publics genevois (tpg):

François Mutter, porte-parole des tpg

+41 22 308 31 60 / +41 79 694 49 44 - [mutter.francois@tpg.ch](mailto:mutter.francois@tpg.ch)

---

*Les Transports publics genevois tpg sont l'opérateur de transport public de référence dans l'agglomération genevoise. Ils ont pour mission de contribuer à la gestion de la mobilité sur leur territoire en proposant une offre de qualité dans le respect des principes du développement durable. Les tpg visent dans toutes leurs actions l'excellence au service de la collectivité publique. Ils agissent dans le cadre d'un contrat de prestations renégocié tous les cinq ans avec l'Etat de Genève.*

---